



行政視察報告書

東松山市 → 天巾町 → 壱石市 → 宜園市

財務經濟委員會

董治和印

本年の行政視察は東北、2011年3月11日 東北東海岸を中心とした津波の大被害、東松島市、宮城県、水道ビニョーで有名な矢巾町、世界文化遺産の震災地と認められて盛岡市・合併して復旧、復興、立て直しを専門とす。
東京駅から仙台駅 新幹線はやぶさ、東北は直線が約1時速 320K.m. 室内はゆったり快適です。
東松島市 仙石線で野びき駅着 山を削った用地に駅があり、奥松島行バスで地震、津波その後の立ち入り等の説明 東松島市は人口 32,683人 (2023年4月) 面積 102Km² 地震前に比べ 4500人減
地震規模はマグニチュード 9.0 東松島市は 6強 津波の高さ 10.35m、東名連河床は 3.5m 連浜のみあり、
家屋被害は 11,073棟 全世帯の73%にも及ぶ。
死者 1110人 行方不明 23人 復旧、復興にすぐ取り組む「復興まちづくり計画」「環境未来都市構想」を目指す
① 災害、防災に強いまちづくり
② 支え合へ安心して暮らせるまちづくり

③ 生業の再生と外流化（工事を創るまちづくり）

④ 持続可能な地域経済・社会を創るまちづくり

をかけ 再生にすぐ取り組んだのが 市内 7か所の某国初進み（内陸・高台へ）や城ごと移転がよみだ 遠古 神戸市の大地震には 高層アパートは撤退で実施し 薙の人が誰か
ゆかりず 会話エスカレート死の危険死の方が多くいらっしゃった。
災害公営住宅は 1,101戸、某国初進みは 717戸にあふんだ
また 城自立組織の体制作り、自立体制機能の充実
伴を大切にした事、特徴的の取組みとして 災害廃棄物のリサイクル。
発生量は 109万t ± 8,000t 全体の 97% をリサイクル 市内発生する
110年分を 1988年にかけ、リサイクルとして 廃却、焼却、搬出の
市内に住民と雇用の創出につながった。また 防災備蓄倉庫
の整備を設置。これらの功績により 内閣府のSDGs
未来都市に選定された。被原にてすぐ復旧、復興に
取組み もちの主要産業である 農・漁業の再生、住居建設、
道路、鐵道のインフラをスピード感をもつて実行したと感じた
今後は 海岸線から内陸へは止つかずのまま

この地を活用（まち市）の発展はない

矢巾町

人口 27,368人（2023年6月1日） 面積 67.52km² 沼田市の
ベットタリニアリ 痛目は岩手医科大学病院と連用して
まちの中核となるべきよし。 まちは 4つのコンセプトに基づく
自然と歴史文化の田園都市を目指している。

- ① 自然のんびりエリア
- ② 温泉ゆったりエリア
- ③ 駅前ゆくゆくエリア
- ④ 医療と歴史のまちなかエリア

ここで重要なのは 水道ビジネスである。 矢巾町には水道
1=開いた職員であり スペシャリストの方がいる（や2. しかし 岩手
県立高等農業専門学校（ほせき）がある 水道管は200K 将来
人口減少で維持、管理は無理でありますとの見方から 始めた。
まず水道サポート、ワーキンググループを開いた。町が中心となり、テーマも
もけす サポートに徹した。（住民がこれまで意見があり 例えは
水道料金が高い、塩素臭い、料金はむと変わらないが

お問い合わせ、等 水道事業のミレニアル、水道の取り扱い方について
知りやふ 参加、（アート・ク、淨水道医学、利点水、個人の考え方発表
議論、体系化）で合意形成。併せて水道について理解、心得
をもらひ事。 2014年10月12日 水道事業の取組みが NHK のクローズアップ
で紹介された。（市立市でも近隣で通ふる隣町、のみ矢巾町の
水道事業 バイヨニズ調査についてかが。

釜石市

人口 30,288人（2023年3月末）面積 440 KM² かけ 日本最大の大
の企業城下町 最盛期には 従業員 10,000人も いた。
現在は 関連企業を含め やすか 500人とまでほつて 昭和38年当時
人口 92,000人 が現在 30,288人 また年間 500人へ 200人の減少
でこそ深刻な問題だ。さて 釜石は 地震時 中学校が、小学校、
「災害をかばい」、いわゆる避難して犠牲者ゼロ、釜石の町並みとよばれた。
釜石市 死亡者数 1,064人 避難者数 10,516人 家庭被災戸数 16,182戸
産業関係では 全事業所 3396 のうち 1382、漁業関係では
1734隻のうち 1692隻が被害 すぐやく 3月12日㈯無休 11次
通行開始、3月13日㈰ 18時自衛隊による遺体捜索と道路確保

サレキ撤去 3月16日 物資搬入、住民と町の復旧に始めた。

魚河岸テラスで崖石の打ちの壁、地盤沈降の調査を行った。

現在下醍若にサレを入れてある。橋野鉄筋山が 2015年にユネスコ世界遺産に登録された。まちの活性化には漁業者との連携が必須、クレーザー研磨など力を入れてある。

バス2市内と奥田が海岸近くに民家なし、ショッピングモール、公園、広場ホール、大型駐車場、複数公営住宅、8F41戸、6F 24戸・がある。
まち並みを呈する所はまだ、津波で大被害を受けた痕跡はない。
後世の人々に残すべき部分はありますか? (住民の方は早く戻したらいいとか) 傷跡だ

盛岡市

人口 284,297人 (2023年6月1日) 面積 886 km²

南部藩 10万石の城下町 面積は 今でも約10万石

過去に木がこぼす何とか飢饉にはありぬれ生民を苦へいた。

米ニヨクタハシニ「2023年の行くべき52ヵ所」オカイ

1= 造訪した。旅行者は 東京、京都、大阪に人気があるところ

突然 盛岡市が造訪し市長、行政はもろん日本中から

6

ひる) 不思議に思った、理由は市街地は歩きやすい。明治
大正、時代の走査跡が残り、マニアックな旅館、そこは西郷
(ゆつだい)、城丘など　田舎の都市は同じと思ったが
それが(アラス 街が大きい、人々が素朴でいる、夜がいい)、
それから時代の服装が地味っぽく化粧も薄く等朴痴が及ぶ
心字町の日本(日本人) 魅力に感じたのだ。

ゆすか 1時間の説明でしたが まだ金庫が魔術に力を入れ
新規、リヤー、文豪人気増等 力にいる、国内外に
魅力度の高さを現して積極的なプロモーション活動を
受け入れ、態勢の準備、実行には手算も高めた

令和4年辰巳精 119,793 円

令和5年 3月補正 20,000 円

令和5年 4月補正 40,000 円

本格的にPPをいいふ、ハサウエ、お庭は大切だが 岩人がはぐれた
壁等、建物の文化財、歴史的価値等、築居(2) 11月7日まで11.

市内 90分の 3. 2エコサブによる まちなか視察、
 6 のコースがあり 我々は下コースで 市政庁前ホーネが跡から
 盛岡城跡公園である かすか 90分ではあるが 古川津物
 いかり森でも ゴミはなし花もいりばり!! 中津川 三輪山モニュメント
 があり 市民の ハニーの跡 完成してます。
 駅前は 商店街 ニュンホーフ、 雑居ビル 飲食店、 ビルやオフィスビルと
 カフェ、 レストラン、 等が、 市役所を中心としたゾーンとあります
 2012年3月2日、 へ津町のまちなかと 90分の散策では無理
 だか 生い立ちの街、 古い街と感じた。 天候に七魔され
 とても充実した行政視察でした。

個的ですが 地震、津波による痕跡がほとんど見られず
 残念